

## ABSTRAKSI

**RIA NATALIA.** *Pengendalian Internal Terhadap Penerimaan Negara Bukan Pajak (PNBP) Melalui Penerapan Peraturan Pemerintah No 9 Tahun 2012 Pada Direktorat Jenderal Mineral dan Batubara (Ditjen Minerba) Jakarta* (dibimbing oleh Bapak Drs. Daulat Freddy).

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya peranan pengendalian internal untuk mencapai tujuan dan meminimalkan hal-hal yang terjadi diluar rencana, pengendalian internal juga dapat meningkatkan efektifitas dan efisiensi, mencegah timbulnya kecurangan. Efektifitas PNBP dapat dipengaruhi oleh beberapa hal, salah satunya adalah pengendalian internal.

Penerimaan Negara Bukan Pajak (PNBP) merupakan penerimaan yang tidak berasal dari pajak, namun penerimaan ini merupakan penerimaan yang bersumber dari masyarakat atas pelayanan yang telah diberikan suatu instansi pemerintah kepada masyarakat. Saat ini pemerintah sedang berupaya mengoptimalkan PNBP untuk menyelenggarakan kegiatan pemerintahan dan pembangunan nasional, oleh karena itu dibutuhkan pengendalian internal yang baik untuk mencapai target PNBP sehingga tujuan pemerintah dapat tercapai.

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui efektifitas pengendalian internal terhadap PNBP serta tingkat keefektifannya melalui penerapan PP nomor 9 Tahun 2012.

Pada penelitian ini penulis melakukan uji reliabilitas dengan rumus KR-20 untuk mengukur konsistensi seluruh pertanyaan dalam penelitian. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian data deskriptif, teknik pengumpulan data dengan wawancara, pengamatan dan kuesioner sehingga dapat memberikan keterangan yang lengkap bagi pemecahan masalah yang dihadapi.

Kesimpulan yang dapat dibentuk dari penelitian ini adalah bahwa pengendalian internal atas PNBP sudah efektif dilaksanakan dan PP nomor 9 Tahun 2012 menjadi alat pengendali internal terhadap seluruh penerimaan di Direktorat Jenderal Mineral dan Batubara Jakarta, namun yang pasti bahwa PP nomor 9 Tahun 2012 tidak secara keseluruhan dapat mendongkrak jumlah PNBP yang diterima karena peran PP nomor 9 Tahun 2012 sebatas *controller*.